
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Martes 14 de Abril de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR.  Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) 
 

 

 
POLÍTICA 
Cabeza. Este día el precandidato del PAN a la gubernatura Armando Rivera, se reúne con 
panistas de la capital. En la tarde estará en la colonia Las Palmas y cerrará su precampaña en la 
plaza principal del Pueblito a las 8 de la noche. (PC) 
 
Presenta el equipo de Armando Rivera Castillejos testimonios de presuntas presiones contra 
simpatizantes, con las cuales pondrán denuncias al interior del PAN y ante el ministerio público. 
Antonio Gutiérrez deslinda a los precandidatos, al gobernador y menciona que son algunos 
mandos medios; son situaciones aisladas que alguien ha querido usar. (PC) 
 
Presenta Antonio Gutiérrez Álvarez, representante legal del precandidato a gobernador Armando 
Rivera Castillejos, pruebas (mediante un video),  apoyadas por testimonios notariales, de una 
supuesta manipulación del voto, rumbo al proceso interno del PAN. (NC) 
 
Se deslinda el titular de desarrollo social municipal, Carlos Treviño, de la presunta entrega de 
materiales para vivienda a cambio de afiliaciones al PAN. (PC) 
 
Jorge Rivadeneira destaca mediante un video, que la comisión de elecciones ha dejado mucho 
que desear, ya que dos de tres candidatos pidieron un debate que no se dio, además que no se 
han generado reuniones para escuchar los señalamientos de los aspirantes. Destaca que si el PAN 
no sale unido a la contienda, se pone en riesgo el resultado; todavía estamos a tiempo, finaliza. 
(NC) 
 
Cabeza. Este medio día Manuel González Valle, precandidato del PAN a la gubernatura, se 
reunirá con militantes del PAN en el auditorio municipal de Colón y por la tarde estará en 
Tequisquiapan. (PC) 
 
Cabeza. Guadalupe Murguía, precandidata del PAN a la alcaldía del municipio capitalino dijo hoy 
que el desarrollo urbano debe lograr el crecimiento óptimo de las poblaciones, en función de la 
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demarcación a la que pertenecen, de los recursos naturales propios y de la distribución equilibrada 
de los habitantes, por lo que pretende implementar un programa de planeación urbana de llegar al 
cargo, esto dijo ante vecinos panistas de colonias del sur de la ciudad. (PC) 
 
En la elección interna por la capital, no hay coacción del voto, asegura el legislador del PAN, José 
Luis Sainz, quien explicó que al momento no se han presentado amenazas por la disputa de votos 
entre los dos candidatos a la capital del Estado, precisando que ya no alcanza el tiempo para un 
debate. (NC) 
 
Habrá que esperar que termine el proceso interno del PAN, para saber si habrá fracturas. Para 
algunos panistas, como Ricardo Martínez Rojas, hay que esperar hasta el lunes, para saber si 
existen rupturas al interior, pero al momento se prevé una elección tranquila. (NC) 
 
El presidente de la FECAPEQ, Salvador Plaza Leal, invita a debate a los 3 precandidatos internos 
del PAN y pide que se deslinden un poco de los partidos políticos, que asuman el riesgo que 
implica el debatir, para que la sociedad pueda contar con los candidatos mejor postulados en cada 
uno de los puestos. (PC) 
 
La FECAPEQ realizará  hoy a las 7 de la noche una invitación a los precandidatos a la gubernatura 
por el PAN, a que participen en un debate. (NC, TVA) 
 
 
LEGISLATURA 
No habrá sanciones para diputados en campaña. El Legislativo no cuenta con instrumentos en su 
ley orgánica, para sancionar a aquellos legisladores locales que abandonen sus labores para 
apoyar las campañas. (NC) 
 
SECCIONES 
Sergio Hortihuela secretario ejecutivo de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, dice que 
están muy contentos porque es el mes del niño. Es trágico que en México la primera causa de 
muerte en niños, son los accidentes: uno de cada cuatro. (NC) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Del año pasado a la fecha disminuyeron de 75 a 45 las operaciones diarias del Aeropuerto 
Internacional de Querétaro, por lo que la afluencia de pasajeros ha disminuido. Únicamente 
continúan en operación 2 de 7 aerolíneas que iniciaron sus funciones, indicó el delegado de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Antonio Ruiz Menier. Dijo que la inversión 
total de lo que se ha equipado al aeropuerto por parte de esta Secretaría es de 250 mdp. (PC) 
 
Por cuestiones económicas ha disminuido en un 52% la afluencia de pasajeros en el Aeropuerto 
Internacional de Querétaro informó el director del Centro SCT en Querétaro, Juan Antonio Ruiz 
Menier. (NC) 
 
Cabeza. Han disminuido las ventas de los antros en un 30%, a causa de un correo electrónico 
donde se anuncia la presunta existencia de la mafia en la entidad, en el que inclusive se habla de 
abusos a jovencitas, reconoció el presidente de la Asociación de empresas turísticas, 
gastronómicas y de entretenimiento, Ricardo Veraza Peñalosa. (NC) 
 
Cabeza. La Secretaría de Turismo estimó que podrían llegar al Estado más de 45 mil turistas 
noche, con una derrama económica de 66 mdp, durante esta semana de pascua. La ocupación 
hotelera posible, 60%. (PC) 
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Cabeza. El principal atractivo de Querétaro para los turistas en esta temporada vacacional, es la 
arquitectura de sus edificios y el calor de su gente. (NC) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Al regreso de las vacaciones la USEBEQ aplicará la prueba ENLACE, en las primarias será los días 
23 y 24 de abril y en secundarias del 27 al 29 de abril, anticipa la directora de evaluación de la 
política educativa, Pilar Puga Tovar. (PC) 
 
Con la apertura de la carrera técnica en mantenimiento de planeadores y motores en el CONALEP, 
la industria automotriz repunta en la entidad, señaló el director David Chaparro Aguilar. (NC) 
 
SOCIEDAD 
Por disposición oficial, desde el viernes pasado, todos los usuarios de Unefon, Iusacell, Telcel, 
Nextel, Movistar deberán registrar sus datos personales vía mensaje celular al 2877, o en los 
centros de servicio con su operador. Para más información está la página de Internet 
www.renapo.gob.mx Se tiene que dar de alta antes del 10 de abril del 2010. (PC) 
 
Hasta la fecha el anillo vial Fray Junípero Serra mantiene un avance del 98%. Más de mil mdp se 
invirtieron en este anillo, anuncia el director de la comisión estatal de caminos, Santiago Martínez 
Montes. En esta obra se incluyen los distribuidores viales de Juriquilla, Mompani, Bernardo 
Quintana, los cuales tendrán una inversión de 262 mdp por parte de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes. (PC) 
 
La comisión estatal de caminos dejará un proyecto listo para que la siguiente administración estatal 
inicie de inmediato la ampliación a tres carriles del paso de Bernardo Quintana y los Arcos, informó 
el director de esta Comisión, Santiago Martínez Montes. (PC) 
 
Uno de los pendientes de esta administración es la ampliación de los tres carriles de Bernardo 
Quintana, debajo de los Arcos, informó el titular de la Comisión estatal de caminos, Santiago 
Martínez Montes. (NC) 
 
Cabeza. Un 98% de avance registran los trabajos del anillo vial Fray Junípero Serra, informó el 
titular de la Comisión estatal de caminos, Santiago Martínez. (NC) 
 
 
Cruz roja no cree llegar a la meta local que se fijó este año, de un millón 100 mil pesos, dio a 
conocer el presidente del consejo directivo, Manuel Fraga. (NC) 
 
 
Correos electrónicos que informan que la mafia llegó a los antros y bares de Querétaro, es mera 
especulación, aseguró el presidente de la Asociación de discotequeros, bares y restaurantes, 
Rogelio Garfias Torres. (NC) 
 
Primero educar y después legalizar la mariguana. Ya comenzó el debate sobre la legalización de la 
mariguana en el congreso de la unión y para el Presidente de la legislatura local, Ricardo Martínez 
Rojas, México no está preparado para despenalizar el consumo de esta hierba. (NC) 
 
MUNICIPIOS 
Desarrollo sustentable municipal dice que recibirá asesoría para incrementar la seguridad de los 
194 anuncios espectaculares que se tienen registrados en la capital. (PC) 
 
70 solicitudes de becas para estudiantes, principalmente universitarios, recibe a diario la Secretaría 
de desarrollo social del municipio, informó el secretario Carlos Treviño. Reconoció que 
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actualmente no tienen capacidad para incrementar estos apoyos. El municipio dispone de 2 mil 300 
becas, mil en secundaria, mil en preparatoria y 300 en licenciatura, en ello han invertido 8 millones 
600 mil pesos, hasta el termino de este año escolar en junio. (PC) 
 
En el Festival Santiago de Querétaro hoy música en el jardín Guerrero, Juan Carreón y León 
Gerardo, 6:30 y 8:30 respectivamente. En el museo Regional a las 8 se presentará Dimitri 
Vadiarov, de Rusia, en el violín barroco. En el Rosalío Solano, habrá danza a las 8 de la noche. 
(PC) 
 
Entrevista. Arturo Urbiola Ledesma, regidor del PAN en el municipio de Querétaro, comenta que 
se ha buscado tender puentes con otros municipios, con motivo del Bicentenario, como en el caso 
de Dolores Hidalgo, pues se espera que crezca el turismo histórico con motivo de las 
celebraciones. Ya promotoras turísticas ofrecen paquetes que incluyen a Dolores Hidalgo y a 
Querétaro. Además, se quiere realizar diversos eventos culturales y educativos y se recibirá en 
Querétaro una campana en donación. Dentro del festival Santiago de Querétaro se realizan eventos 
relacionados con este tema y muchos más. Además, con acciones como el parque Bicentenario se 
atrae turismo de estados vecinos y con el Centro de convenciones, el turismo de negocios. 
Reconoce que cree en el proyecto de Manuel González Valle, con quien ha trabajado desde la 
Secretaría de turismo y existe afinidad. (NC) 
 
Estiman artistas queretanos que el Palacio de las Artes traerá una importante derrama cultural al 
Estado, dijo Gustavo Lastra, Director del espectáculo Cantautores del mundo, que se presentó 
ayer lunes en el jardín Guerrero, como parte del festival Santiago de Querétaro 2009. (NC) 
 
Se ofrecen talleres didácticos gratuitos en el municipio de Querétaro, durante el festival santiago 
2009. Uno de ellos es sobre la historia de Querétaro. (NC) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Tragedia en la carretera México-Querétaro, en el kilómetro 80, en la frontera entre el estado de 
México e Hidalgo. Una pipa embistió a 16 vehículos, dejando un saldo de 10 muertos y 28 heridos, 
varios de ellos, de gravedad. (NC) 
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